

Inscripciones arameas procedentes de Nerab

EFREM YILDIZ
Universidad de Salamanca

Las *inscripciones de Nerab* son estelas funerarias de unos sacerdotes que estaban al servicio del culto del dios «luna», *Sahar*, halladas en 1891 en Nerab, un pequeño poblado a 7 km. al sureste de Alepo. Fueron publicadas por vez primera en 1897 por Ch. Clermont-Ganneau¹, quien las dató entre los años 600 y 550 a.C.; sin embargo, estudios posteriores sugieren otras dataciones².

En la actualidad, ambas inscripciones se encuentran en el museo del Louvre en París³. La parte superior de la inscripción (nº 1) rodea la cabeza y las manos levantadas de una figura humana, en actitud de orante. La primera línea nos revela que se trata de un sacerdote lla-

1 Ch. Clermont-Ganneau, *Études d'Archéologie Orientale* 2, (1987) 182-223; cf. H. Donner-W. Röllig, *Kanaanäische und aramäische Inschriften* (= *KAI*), Wiesbaden 1962/64, núms. 225-226; J.C.L. Gibson, *Textbook of Syrian Semitic Inscriptions (TSSI)* II, Oxford 1975, núms. 18-19.

2 J. Naveh, *The development of the Aramaic Script*, Jerusalén 1970, p. 17s., las sitúa en el siglo VII a.C.; J.C.L. Gibson, *TSSI* II, p. 94 cree que datan del inicio del siglo VII a.C.; S. Parpola, «Si'gabbar of Nerab Resurrected», en *Orientalia Lovaniensia Periodica* 16, (1985) 273-275; Id., *The Correspondence of Sargon II*, Part I: *Letters from Assyria and the West, (State Archives of Assyria Bulletin 1)* Helsinki 1987, p. 149, la data en el 710 a.C.

3 Para más información véase Ch. Clermont-Ganneau, en *Études d'archéologie orientale* 2 (1897) 182s.; M. Lidzbarski, *Handbuch der Nordsemitischen Epigraphik*, Weimar 1898, p. 445; G.A. Cooke, *A Textbook of North-Semitic Inscriptions*, Oxford 1903, números 64.65; J.C.L. Gibson, *TSSI*, II, p. 95s.; S. Kaufman, «Si'gabbar, priest of Sahr in Nera», en *Journal of the American Oriental Society* 90 (1970) 270s.